

校長室だより No 16

2018年11月 1日

柏市立酒井根東小学校

<http://www.sakainee-e.kashiwa.ed.jp/>

校長 梅津 健志

「音楽集会 ご協力ありがとうございました」

校長室だより No15 でお知らせした通り、今年は子供の発表を一回に全てを集中させ、子供たちは合唱をがんばり、先生たちは指導と運営をがんばり、保護者や地域の方々には良き聴衆としてがんばっていただき、「最高の音楽集会」になったと考えています。ありがとうございました。2分間での学年入替やその前のスタンバイに快くご協力いただき、PTA 学級委員の皆さんの誘導と担任外の教員の指示に従っていただけたこと、感謝申し上げます。

教育活動にはお客様はいないと考えています。それぞれの立場で子供の力を最大限に引き出すことが、学校・家庭・地域が一体となった教育だと考えており、今年の音楽集会はその具体的な姿となったと思っております。

今年も学年が上がるに従って、合唱のレベルがあがり、それぞれの学年の力が十分に発揮された集会でした。3年生でも2部合唱に取り組み、高学年が歌うような曲を歌い、さらに4年生からの高学年の合唱では、じっと黙ってしまうほどの余韻と感動が生まれるものでした。この良き伝統を新しい枠組み（1回発表形式）の中でさらに高めていきたいと思っております。

「授業参観はいかがでしたか」

3時間目、4時間目の授業参観での子供たちの様子、学級の様子はいかがだったでしょうか？本校では夏休み中に、「本校に6年間通うことで身に付けさせたい力」というものを教職員で話し合っただけで決めました。今後は、それをどのような教育活動を通じて育てていくかということ、保護者の皆様や地域の方々にわかりやすくご説明していきたいと考えています。そのことを通して、授業参観でお子様の様子を見ていただくのと同時に、学校の取り組みを見ていただく視点や学校評価の視点になるようにしていきたいと考えています。

「地域と共に創る学び 教育ミニ集会への参加ありがとうございました」

教育ミニ集会では、現在様々な形で学校支援をしてくださっている方々にパネルディスカッションをしていただきました。学校図書館ボランティア、放課後子ども教室ボランティア、外国語支援の学生ボランティア、防災公園ボランティア、PTA ボランティアの皆様です。

なかなか見えにくかったボランティアの方々の姿が、見えてきたと思います。

現在本校は、学びづくりフロンティアプロジェクト参加校として、柏市の教育委員会から他校に比べて手厚い人的支援をいただき、さらにボランティアの皆様からの支援をいただき、現在はかなりよい状況での教育活動を行うことができます。

しかしながら、2020年4月以降は、プロジェクト校として支援してもらっている人的支援は一切無くなります。

あと1年半半後に訪れる危機をどう乗り越えるか、ということミニ集会第二部で話し合っただけで決めました。低学年の学習支援・中高学年の学習支援・ICT 活用支援・外国語活動支援・その他の学校支援と5つのテーマごとに話し合い、提案を提示していただきました。

11月中にはいただいたご提案を元にして、学校としての対応策を持ち、自治会・PTA・関係機関にお願いと働きかけをしてまいります。よろしくお願いいたします。

